
 

 

Miércoles 26 de Junio 2024 

CONSTRUCCIÓN 
 
Crédito puente tropieza por tramitología para la construcción de vivienda 

(2024-06-25, Samanta Escobar, El Economista (sitio), )  

El Banco Inmobiliario Mexicano (BIM) tuvo un inicio de año complicado en su principal área de 
negocio, que es la colocación de crédito puente para el desarrollo habitacional, debido al tiempo 
que tardan los proyectos en recibir la autorización de construcción. Rodrigo Padilla Quiroz, 
director general del banco, explicó que en febrero se encontraban 8% por debajo de la meta de 
financiamiento, la cual es “menos ambiciosa” en comparación con años pasados. Cabe 
mencionar que BIM planea colocar 13,000 millones de pesos en crédito para desarrolladores 
inmobiliarios durante el 2024, lo que se traduciría en alrededor de 10,000 viviendas en diversas 
regiones del país. 
 
'Maistros' y constructoras contra los altos precios de los materiales 

(2024-06-26, Redacción, Gilberto Ortíz Muñiz, El Tiempo COAH (sitio), )  

En junio de 2024, los precios de los materiales de construcción han experimentado un aumento 
significativo, afectando considerablemente a los constructores y sus proyectos. Oscar Emiliano 
Martínez, arquitecto y propietario de una empresa constructora, expresó su preocupación sobre 
el tema: “Principalmente, el block, la varilla e incluso el cascajo han aumentado de forma muy 
llamativa. Como constructor, debes tener un respaldo financiero, ya que al finalizar la obra se 
espera que se te remunere adecuadamente. Además, tienes que pagar sueldos y estar al 
pendiente de posibles accidentes laborales”, explicó. El alza en los precios no solo afecta la 
compra de materiales, sino también el flujo de efectivo necesario para mantener las operaciones 
diarias de las empresas constructoras. Los proyectos en curso requieren una planificación 
financiera aún más estricta para garantizar que se cumplan los plazos y se mantenga la calidad 
esperada. 
 
Cómo impacta la industria inmobiliaria en la consolidación de las pymes 

(2024-06-26, Redacción, Protocolo (Sitio), )  

Las pequeñas y medianas empresas (pymes) son una pieza fundamental en la economía de 
cualquier nación. De acuerdo con el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), se 
estima que en México existen alrededor de 5.3 millones de pequeñas y medianas empresas, 
constituyendo el 98.7 por ciento del total de negocios en el país. Estas empresas desempeñan 
un rol crucial al generar aproximadamente el 72 por ciento del empleo y contribuir con el 52 por 
ciento del producto interno bruto (PIB) nacional. La industria inmobiliaria desempeña un papel 
vital en su consolidación y expansión, sirviendo como un motor fundamental en el desarrollo 
económico. “La industria de la construcción genera una gran derrama económica, impactando y 
beneficiando a una gran cantidad de pequeñas y medianas empresas”, afirma Sergio León, 
director de estrategia comercial y marketing en Levy Holding. 
 

RELEVANTES NACIONALES 
 
Temen jueces inestabilidad 

(2024-06-26, Abel Barajas, Reforma, . 1)  
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La nueva directora de la Asociación Nacional de Magistrados de Circuito y Jueces de Distrito 
(JUFED), Juana Fuentes Velázquez, advirtió que la reforma al Poder Judicial propuesta por el 
Ejecutivo podría generar inestabilidad y afectar la paz social. Expresó su desacuerdo con la 
elección de jueces mediante voto popular, ya que podrían estar al servicio de intereses 
particulares, políticos y del crimen organizado. Sin embargo, señaló la importancia de dialogar 
con todos los sectores involucrados antes de legislar esta iniciativa. 
 
Un millón de niños abandonan educación básica 

(2024-06-26, María Cabadas, El Universal, . 1, 4)  

Durante los últimos cuatro ciclos escolares, la matrícula en educación básica en México ha 
disminuido en más de un millón de estudiantes. La disminución más severa se ha dado en el nivel 
primaria, seguido de preescolar, educación inicial y secundaria. Los especialistas atribuyen esta 
baja a la falta de atractivo de los niveles educativos, la falta de seguimiento y entrega de becas, 
y la flexibilización de las políticas de evaluación. Además, la pandemia de Covid-19 ha contribuido 
a la deserción de miles de estudiantes. 
 
Frenan la ley recabar biométricos 

(2024-06-26, Leticia Robles, Excélsior, . 1 2)  

La Comisión de Gobernación del Senado de la República decidió no avalar la Ley General de 
Operaciones de los Registros Civiles debido a la polémica generada por la entrega de datos 
biométricos por parte de la población a la Secretaría de Gobernación. La ley no incluye 
mecanismos de protección ni sanciones claras para el mal uso de los biométricos. El oficialismo 
aprovechó la situación para criticar a un juez y argumentar la necesidad de una reforma al Poder 
Judicial. 
 
La ONU pone a México entre los gigantes de las drogas sintéticas 

(2024-06-26, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 1, 6 7)  

México se ha convertido en el mayor productor de drogas sintéticas en América y es comparado 
con Afganistán, Myanmar y Siria en cuanto a la producción a gran escala de drogas. El informe 
de la ONU destaca que la fabricación de drogas sintéticas se concentra en áreas afectadas por 
retos de gobernanza e inestabilidad. Además, se menciona que la producción y tráfico de cocaína 
ha alcanzado niveles récord, con un aumento en países como Colombia, Ecuador y Perú. 
 
Ebrard: EU necesita de México para competir con China 

(2024-06-26, Miguel Ángel Velázquez, La Jornada, . 1,8)  

El virtual secretario de Economía del próximo gobierno, Marcelo Ebrard, afirma que Estados 
Unidos se está volviendo un país defensivo debido a la creciente competencia con China y que 
necesitará de México para poder competir. Ebrard destaca la importancia de la relocalización de 
empresas y la producción de componentes tecnológicos en México, así como la defensa de los 
logros obtenidos en la revisión del tratado de libre comercio. También menciona la importancia 
de fortalecer la integración económica con Estados Unidos y promover el desarrollo regional en 
México. 
 
GN ya supera a policías estatales 

(2024-06-26, Fernanda García, El Heraldo de México, . 1, 4)  

La Guardia Nacional ha aumentado su presencia en todo el país, superando en número de 
elementos a las policías estatales en 21 entidades y cubriendo el 65% del territorio nacional. En 
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estados como Guerrero, Jalisco y Oaxaca, la diferencia de integrantes entre la Guardia Nacional 
y la policía estatal es significativa. El presidente López Obrador planea aumentar el número de 
elementos de la Guardia Nacional de 120 mil a 150 mil para el próximo año. 
 
Sufren por dinero 4 de 10 mexicanos 

(2024-06-26, Miguel Ángel Ensástigue, El Sol de México, . 1, 12)  

El estrés financiero afecta a cuatro de cada diez mexicanos, provocando enfermedades y 
malestares físicos como colitis, ansiedad y cambios en la presión arterial, según una encuesta 
del Inegi. Además, tres de cada diez personas reportaron problemas de sueño y alimentación 
debido al estrés financiero. Las mujeres se ven más afectadas que los hombres, con un 62.5% 
de preocupación por su situación financiera. 
 
Producción en las plantas refinadoras de Pemex en el país cayó 11% en mayo 

(2024-06-26, Karol García, El Economista, . 1, 4 5)  

El proceso de crudo en las refinerías de Pemex fue el más bajo del año en mayo, alcanzando 
solo 842,043 barriles diarios, lo que representa un uso del 51.3% de la capacidad instalada. Estos 
niveles están por debajo de la meta establecida por la administración de procesar 1.2 millones 
de barriles por día para 2024. Aunque se han realizado inversiones para mejorar las refinerías, 
aún se necesitará aumentar la producción en un 10% para alcanzar la meta establecida. 
 
Fiestas de la Vendimia 2024 dejarán derrama económica de 800 mdp en Baja California 

(2024-06-26, Andrea Gónzalez, El Economista, . 36)  

Baja California destaca como la principal región vitivinícola de México, con aproximadamente 
70% de la producción nacional de vino entre las 17 regiones vinícolas del país, por lo que para la 
próxima edición de las Fiestas de la Vendimia 2024 se proyecta una derrama económica de 800 
millones de pesos y la asistencia de 120,000 personas. En el marco de la presentación de las 
festividades de este año, el secretario local de Turismo, Miguel Aguíñiga Rodríguez, junto con 
miembros del Comité Provino Baja California, dieron a conocer el calendario de actividades para 
las Fiestas de la Vendimia 2024, que se llevarán a cabo del 31 de julio al 18 de agosto en el Valle 
de Guadalupe sus alrededores vinícolas, y la importancia de estos eventos en el estado. 
 
Menor déficit en 2025 será un buena señal: expertos 

(2024-06-26, Alejandro Moscosa, El Financiero, . 1, 4)  

Inversionistas consideran necesario que haya una consolidación fiscal, aunque el déficit no llegue 
al 3% del PIB. La reducción del déficit hacia el 2025 sería una buena señal para los inversionistas, 
incluso si no se alcanza el objetivo del 3.5% del PIB. Los expertos señalan que es importante que 
el nuevo gobierno demuestre un esfuerzo por reducir el déficit y mantener la disciplina fiscal. 
 
Hacían fiestas... les encargan albergues 

(2024-06-26, Ángel Cabrera, Armando Yeferson, 24 Horas, . 1, 3)  

El Instituto Nacional de Migración otorgó más de mil 800 millones de pesos a Grupo Caufi, una 
empresa dedicada a organizar fiestas temáticas y banquetes, para la instalación de albergues y 
puntos de revisión a migrantes, a pesar de las alertas de la Auditoría Superior de la Federación. 
La empresa pasó de ser un minicontratista a ganar cifras multimillonarias debido a las 
adjudicaciones directas con el INM. La ASF encontró irregularidades en los contratos con Grupo 
Caufi, como el pago de 545.5 millones de pesos en 2022 y la falta de empleados registrados ante 
el IMSS. 
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Las dos caras de las remesas 

(2024-06-26, Ruben Zermeño, Reporte Índigo, . 1, 12 13)  

El uso de la Financiera para el Bienestar para el envío de remesas desde Estados Unidos a 
México ha aumentado drásticamente durante la administración de López Obrador, triplicando el 
flujo de fondos transferidos. Sin embargo, existe la preocupación de que el dinero del narcotráfico 
esté contaminando este flujo. Expertos sugieren la necesidad de regulaciones y colaboración de 
diversas autoridades para controlar este tipo de remesas. 
 
Acusan a militares de fomentar corrupción en aduanas 

(2024-06-26, Edith Romero, UnomásUno, . 1, 3)  

Tres años después de que el presidente Andrés Manuel López Obrador entregó a las Fuerzas 
Armadas el control total de las Aduanas de Tamaulipas y Nuevo León, la corrupción no se ha 
erradicado de los puntos de entrada de mercancías a territorio mexicano, sino que, por el 
contrario, se ha agravado, según denuncias presentadas por empresarios de Tamaulipas, que se 
han visto afectados por estas prácticas. Desde entonces, el Gobierno de AMLO continuó con la 
militarización del resto de las aduanas de México, que han quedado en manos del Ejército, 
Guardia Nacional y Marina. 
 

CÁMARAS EMPRESARIALES 
 
Ley de trata de personas debe corregirse por confusa: Coparmex 

(2024-06-25, Ivette Saldaña, El Universal (sitio), )  

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que son “confusas” y se 
prestan a “mala interpretación” las reformas publicadas el 7 de junio en el Diario Oficial de la 
Federación a la Ley General Para Prevenir, Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata 
De Personas y en la Ley para la Protección y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, por lo 
que deben corregirse. Para la Coparmex “no se han impulsado favorablemente las políticas 
públicas para reducir delitos como la trata de personas y se están enfocando en el sector 
empresarial que cumple con las regulaciones legales”. 

Expreso SON (sitio),  
 
#OpiniónCoparmex // México habló y decidió: ahora todos a construir una República 
sana  
(2024-06-26, Rodrigo Oria y Anaya, Excélsior, . 10)  

El pasado 2 de junio, millones de mexicanas y mexicanos salimos a las casillas y votamos. Felicito 
a la doctora Claudia Sheinbaum por haber resultado electa en este ejercicio democrático. Será 
la primera mujer en nuestra historia que ocupe la Presidencia de la República, un hito histórico y 
sumamente relevante. Le deseo el mayor de los éxitos en la encomienda que ha recibido. En la 
Coparmex anhelamos alcanzar un país más próspero, más justo y más incluyente. Hemos 
plasmado este anhelo en una propuesta de largo aliento que nombramos el Modelo de Desarrollo 
Inclusivo. Se trata de un llamado a toda la sociedad: gobierno, empresarios, organizaciones de 
la sociedad civil y academia a unir esfuerzos en torno a esta visión de nación. 
 
La Quinta Transformación // El regreso de los malditos neoliberales 

(2024-06-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  
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Los dos últimos negociadores que se quedaron a apagar la luz antes de que la 4T desmantelará 
la subsecretaría de Negociaciones Comerciales Internacionales, fueron Kenneth Smith y Juan 
Carlos Baker. El sector empresarial vio con buenos ojos la designación de Marcelo Ebrard como 
próximo secretario de Economía. No les queda la menor duda: es el funcionario de mejor nivel y 
preparación para lo que viene. Como Canciller, Ebrard se llevó las funciones de la Secretaría de 
Economía a Relaciones Exteriores, pero luego la pandemia del Covid-19 sorprendió a todos y la 
negociación de las vacunas acaparó su atención. Ahora, como inminente jefe de la revisión del 
TMEC y su negociación en 2026, Ebrard tendrá que apoyarse en un equipo negociador de 
excelencia, pues los desafíos son más retadores a los de 2017. El Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE) contrató a Herminio Blanco y Jaime Zabludovsky para la negociación del 
TMEC. 
 
CCEA tiene las puertas abiertas 

(2024-06-26, Leonardo Márquez Alvarado, El Heraldo Aguascalientes AGS (sitio), )  

Las puertas de participación para las organizaciones empresariales en el Consejo Coordinador 
Empresarial en el Estado de mantienen abiertas; aunque están sujetas a las restricciones 
estatutarias para su admisión, afirmó su dirigente Irma Patricia Muñoz de León. El organismo 
cúpula considera como aspectos de ingreso de nuevas agrupaciones que estas cuenten con las 
formalidades de su registro como asociación, así como la acreditación de un número mínimo de 
miembros o empresas afiliadas, resaltó. Cualquier petición de ingreso al Consejo Coordinador 
Empresarial no se determina por la decisión unilateral de quien encabeza el CCEA, sino que debe 
someterse a una validación y autorización por el pleno que conforman todos los organismos 
asociados, explicó. 
 
Se espera una gran derrama monetaria en la próxima marcha de la comunidad LGBTQ+. 
(2024-06-25, Carmen Gudiño, AMX Edo de Mex, )  

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco-
Servytur) informó que la Marcha del Orgullo LGBTIQ, que se realizará el próximo sábado 29 de 
junio en la Ciudad de México, generará una derrama económica de más de $5500 millones. 
Según la Concanaco-Servytur, los sectores que más se beneficiarán de este evento serán el 
hotelero, el de transporte, restaurantes, bares, cantinas, alimentos y bebidas, así como los 
comercios de disfraces y accesorios. 

AMX Edo de Mex,  
 
Recientes reformas en materia de trata de personas causan confusión y pueden provocar 
problemas legales a empleadores 

(2024-06-25, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

En la Confederación Patronal de la República Mexicana, COPARMEX, estamos a favor de las 
reformas que beneficien a los trabajadores, sin embargo, consideramos que las reformas 
publicadas el 7 de junio en el Diario Oficial de la Federación a la Ley General Para Prevenir, 
Sancionar y Erradicar los Delitos en Materia de Trata De Personas y en la Ley para la Protección 
y Asistencia a las Víctimas de estos Delitos, causan confusión y dan paso a malas 
interpretaciones. La redacción de las reformas no deja claro las excepciones que ya estaban 
establecidas en la Ley Federal del Trabajo para aumentar las horas laborales, pues el 
ordenamiento legal laboral determina la jornada legal de trabajo en 48 horas a la semana, 
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pudiéndose aumentar hasta 9 horas adicionales que se pagarán al doble, es decir, el costo de lo 
devengado más un 100% extraordinario.  
 

COLUMNAS Y ARTÍCULOS 
 
Jaque Mate // ¿Militares o civiles? 

(2024-06-26, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)  

El presidente López Obrador ha dicho que nunca sostuvo que regresaría el Ejército a los 
cuarteles. En su campaña presidencial de 2012 afirmó: “El Ejército no está preparado para esta 
función, es otro su encargo. Es defender la soberanía nacional y no debe de seguirse exponiendo 
al Ejército. Es una institución que debemos de cuidar todos, no socavar al Ejército. Tenemos que 
ir regresando al Ejército en la medida que se va profesionalizando la policía. Ese es mi plan...”. 
 
Andar Y Ver // Sostener la nota 

(2024-06-26, Jesús Silva-Herzog Márquez, Reforma, . 16)  

En su libro “Sostener la nota”, el editor del New Yorker, David Remnick, retrata a varios artistas 
de la música popular norteamericana, incluyendo a Ella Fitzgerald, Leonard Cohen, Buddy Guy, 
Keith Richards, Paul McCartney, Bruce Springsteen, Luciano Pavarotti, Bob Dylan, y Patty Smith. 
Remnick explora la influencia de la música en la vida de las personas, y cómo la música puede 
reflejar y dar forma a la historia de un país. Los retratos son resultado de los “entusiasmos más 
tempranos” de Remnick, y son una celebración de la creatividad y una meditación sobre el paso 
del tiempo y la mortalidad. 
 
Historias de NegoCEOs // La reunión con Salinas y los expresidentes en Madrid 

(2024-06-26, Mario Maldonado, El Universal, . 9)  

El 18 de junio de 2023 me reuní brevemente con Carlos Salinas de Gortari en Madrid, España. 
Fue en un pequeño restaurante llamado NiMú, por la zona de Recoletos. Un amigo me invitó a 
tomar un café. Cuando llegué, el expresidente de México y su hijo Emiliano Salinas platicaban 
tranquilamente. Aun en esa zona de Madrid, donde viven y pasean muchos mexicanos, ambos 
pasaron prácticamente inadvertidos. 
 
Desde El Piso De Remates // Imco: las mujeres no gobiernan diferente a los hombres 

(2024-06-26, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)  

El Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco) ha concluido que no hay evidencia que 
demuestre que los resultados de los gobiernos encabezados por mujeres son diferentes a los 
presididos por hombres. El estudio del Imco analizó 72 indicadores que miden la competitividad 
en las 32 entidades del país entre 2005 y 2022 y, aunque las conclusiones del estudio no 
demuestra una mayor eficiencia entre los gobiernos encabezados por mujeres y hombres en 
México, reconoce que no se deben diseñar nuevos modelos complementarios y, desde luego, 
medirá resultados en temas como desigualdad de género, avances en inclusión, desigualdad de 
ingresos laborales, ingresos, calidad de vida, y participación de mujeres en la economía. 
 
Cuenta Corriente // Fragmentación y descoordinación gubernamental 
(2024-06-26, Alicia Salgado, Excélsior, . 3)  

La eficiencia y coordinación intersecretarial son los principales problemas que enfrentan las 
confederaciones y cámaras de industria y comercio en su relación con el gobierno mexicano, 
según una encuesta de Consulta Mitofsky. La simplificación de trámites mediante plataformas 

https://www.efinf.com/clipviewer/3fa574daceaad3a6a5d3dffa84c5a53c?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6694d4370fc75542455eb6813c5a2151?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6fd000043fbd56acc39fe1fac588977e?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2a5895448f60c003905b8500a8dd3f99?file
https://www.efinf.com/clipviewer/492bf06bc7e220d4d067d7cfa37eb792?file


 

 

digitales es una de las propuestas para abordar este problema. Por otro lado, la falta de 
mecanismos claros de seguimiento y aprobación de las solicitudes privadas para actividades 
reguladas o supervisadas también es un obstáculo, como se evidencia en el caso de Cofepris. 
 
Las reformas que faltan 

(2024-06-26, Martín Espinosa, Excélsior, . 12)  

La sociedad civil debe involucrarse más en el conocimiento de la forma en que actúan y cuáles 
son las funciones de las instituciones encargadas de la gobernanza de la nación, para evitar que 
se “marea” al pueblo con reformas que sólo beneficiarán a quienes detentan el poder y a los 
“poderes fácticos”. Esto es especialmente importante en el caso de las instituciones que 
dependen del Ejecutivo para la procuración de justicia, como las fiscalías, que han estado al 
servicio de los criminales en lugar de defender a las víctimas del delito. El sistema carcelario del 
país también necesita una transformación, ya que los penales del país están convertidos en 
“escuelas del crimen”. 
 
Veranda // Un capitán que confía llegar a salvo a la Fitur 

(2024-06-26, Carlos Velázquez, Excélsior, . 6)  

El capitán de la Asociación de Secretarios de Turismo de México (Asetur), Juan Enrique Suárez 
del Real Tostado, dice que el “barco” para navegar a la Feria Internacional de Turismo de España 
(Fitur) llegará sin problemas a buen puerto. El lunes, Veranda publicó que el presidente de Asetur 
enfrentaba una “tormenta” al no contar todavía con el compromiso de todos los estados para 
juntar el millón de euros que cuesta ser país “invitado”; también debido a que no recontrataron a 
Crea, la empresa que ha construido cinco años el pabellón de México y luego del reciente despido 
del director de Asetur. 
 
Juegos De Poder //¿Y qué dicen los jueces?  
(2024-06-26, Leo Zuckermann, Excélsior, . 11)  

En el programa de televisión que conduzco en Foro TV, me he dado a la tarea de entrevistar a 
los afectados por la reforma judicial del presidente López Obrador. Me refiero a los juzgadores 
federales que serían despedidos de sus puestos y sustituidos por abogados elegidos 
directamente por la ciudadanía (aunque los destituidos tendrán derecho de presentarse a la 
elección de jueces, magistrados y ministros de la Suprema Corte). Los cuatro con los que platiqué 
están en contra de la idea de que jueces, magistrados y ministros se elijan por voto popular. No 
porque ellos saldrían perjudicados, sino porque tienen impregnados en su cultura jurídica que la 
legitimidad de los jueces proviene de su conocimiento y aplicación de las leyes. Ellos no están 
para ser populares, sino para hacer cumplir el Estado de derecho. 
 
Bitácora Del Director // Quien mucho se despide 

(2024-06-26, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)  

El artículo 16 de la Ley Orgánica del Ejército y Fuerza Aérea Mexicanos establece que el Alto 
Mando del Ejército y Fuerza Aérea lo ejercerá el Secretario de la Defensa Nacional, que debe ser 
un General de División del Ejército, hijo de padres mexicanos. Por lo tanto, no existe la posibilidad 
legal de que el titular de la Sedena sea un civil. Sin embargo, el presidente Andrés Manuel López 
Obrador insinuó recientemente que la virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, le había 
ofrecido ser su secretario de la Defensa Nacional. Esto ha generado controversia, ya que los 
civiles no pueden ocupar este cargo según la ley. 
 

https://www.efinf.com/clipviewer/141ce6bbfe1e4435c25bdb68efc15a50?file
https://www.efinf.com/clipviewer/c33111e5a495e4a1252d68035a202e71?file
https://www.efinf.com/clipviewer/adade00f7bb60d5cfac5df0dbd8a0f94?file
https://www.efinf.com/clipviewer/ea39319245ce8b979b6cb5cdf9a40321?file


 

 

Duda Razonable // ¿Dónde andan los otros, los perdedores? 

(2024-06-26, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)  

Mientras la atención se centra en la próxima presidenta del país, los perdedores de las 
elecciones, como el PRI, PAN y MC, parecen haber desaparecido. A pesar de sus fracasos en 
las elecciones, los partidos no están experimentando crisis internas ni revueltas de sus militantes. 
En el caso del PRI, Alito sigue al frente del partido sin oposición, mientras que en MC siguen 
creyendo que fueron los grandes triunfadores de la elección. 
 
En Privado // Porque estás que te vas y te vas y no te has ido.. 
(2024-06-26, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)  

El presidente López Obrador, como sus antecesores, tiene un problema con el futuro, con su 
futuro, que ya es inmediato: 1 de octubre. No sabe qué hacer con él o cómo transitar hacia él, es 
decir, cómo dejar el poder después de cinco años y diez meses de ejercerlo a tutiplén. Como jefe 
de Gobierno del Distrito Federal (2000-2005), a la cotidiana pregunta de su candidatura 
presidencial repetía que me den por muerto mientras la iba construyendo, hasta que en 2005 
resucitó de aquella declaración, que me den por muerto, y se nominó candidato presidencial del 
PRD para las elecciones de 2006 que perdió, lo que siempre ha calificado de fraude, por .56 por 
ciento ante Felipe Calderón. Esto lo refiero y ligo con su machacona declaración de que se irá a 
encerrar a su finca de Palenque, en Chiapas, La Chingada, destino común e inevitable de sus 
antecesores, y de lo que no será la excepción, y que a fuerza de repetir me lleva a aquel eco de 
que me den por muerto, de principios de siglo. Aunque recientemente ha tamizado. 
 
Día con Día // El Gran Poder. En ausencia de rey 

(2024-06-26, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)  

El proyecto liberal y republicano de México en el siglo XIX quiso abrir la nación a la modernidad, 
con nuevas leyes constitutivas, nuevas libertades civiles y nuevas reglas de propiedad. Pero el 
pasado cambió poco y el parto liberal no fue el de la república que sus leyes anunciaban, sino 
una era de caudillismo loco, encarnada en Antonio López de Santa Anna y luego una dictadura 
que lleva el nombre de Porfirio Díaz. No hay fenómeno político de más larga duración en nuestra 
historia que el intento de suplir con instituciones republicanas el vacío dejado por el fin del imperio 
español y la ausencia del rey como fuente de autoridad. 
 
La Quinta Transformación // El regreso de los malditos neoliberales 

(2024-06-26, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)  

El próximo Secretario de Economía, Marcelo Ebrard, enfrentará el desafío de rodearse de los 
mejores negociadores para la revisión y negociación del TMEC en 2026. Sin embargo, estos 
expertos se encuentran en las filas de los neoliberales, que no están en el gobierno de Andrés 
Manuel López Obrador. El primer gran desafío de Ebrard será alinear al gabinete económico, 
incluyendo a Claudia Sheinbaum, para abordar temas como energías limpias, aduanas, puertos, 
carreteras y seguridad jurídica. 
 
Corporativo // Manipulan expediente 

(2024-06-26, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 19)  

La falta de pago de la empresa Gott und Glock a trabajadores de limpia del IPN generó ayer 
tremendo caos vial en la CDMX. Grupo SIMSA que llevan los hermanos Salomón y Nesim Issa 
Tafich es uno de los grupos más influyentes en el sector energético, principalmente en lo que se 
refiere a la distribución de gas natural. Hace algunos años ese grupo incursionó en el sector 
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eléctrico a través de su empresa Generación Industrial. En ese contexto llama la atención un 
asunto en el que se presume que los propietarios de SIMSA están haciendo uso de sus 
influencias en Torreón para mantener detenido a Arturo Emmanuel Gómez Lara, presidente de 
EON Energy, quien lleva 8 meses recluido en una prisión en esa ciudad de Coahuila tras una 
denuncia presentada por Generación Industrial con relación a un proceso de venta de energía, 
en el que la empresa Integra Potencia, Consultoría en Hidrocarburos y Electricidad (IPCO), de 
Noé Navarrete González, violó un acuerdo de exclusividad al colocar energía a través de EON 
Energy. Curiosamente el también ex comisionado de la CRE y amigo íntimo de los dueños de 
SIMSA a pesar de estar denunciado no fue detenido. 
 
Un Montón De Plata // Presidenta recibirá México caro 

(2024-06-26, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 20)  

La persistente inflación por encima del rango objetivo de Banxico está impidiendo que la tasa de 
interés pueda bajar, lo que está afectando el poder adquisitivo del peso mexicano. Los 
economistas encuestados por Banco de México pronostican que la inflación para 2024 será de 
4.27 por ciento. Por otro lado, la farmacéutica española Ferrer ha nombrado a Beatriz Vila Morán 
como su nueva directora general en México, y a Jorge Candia como director de América Latina. 
La empresa es conocida por productos como Hidrasec, utilizado para diarreas intestinales. 
 
Estrictamente Personal // El engaño del IMSS 

(2024-06-26, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 36)  

El Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) respondió rápidamente a la columna “Anestesias 
riesgosas”, publicada en EL FINANCIERO, cuestionando la forma en que obtuvo el contrato la 
empresa CBH+ Especialistas en Innovación Médica y los incumplimientos en los equipos y 
materiales prometidos. Sin embargo, la réplica del IMSS contiene falsedades e imprecisiones, 
como negar que la licitación haya sido impugnada, cuando el Órgano de Control Interno del IMSS 
encontró irregularidades y determinó que debía reponerse el concurso. La réplica no aclara lo 
que está sucediendo dentro del IMSS a propósito de esta adjudicación, y genera más preguntas 
al no precisar cuáles son las partidas que fueron sujetas de sanción, ni cuál es la penalidad para 
cada una de ellas. 
 
Coordenadas // La estrategia de Sheinbaum para el déficit público 

(2024-06-26, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)  

La virtual presidenta electa, Claudia Sheinbaum, modificó levemente la expectativa del déficit 
público para el 2025, su primer año de gobierno. En su presentación ante el Consejo Coordinador 
Empresarial el miércoles 19 de junio, la cifra que mencionó Claudia Sheinbaum fue de 3.5 por 
ciento del PIB para el próximo año. Aunque medio punto porcentual suena como casi nada, en 
realidad, de acuerdo con la propia estimación de Hacienda, equivale aproximadamente a 180 mil 
millones de pesos. 
 
Ricos y Poderosos // Litio, tesoro invaluable, ¿viable? 

(2024-06-26, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)  

A dos años de su creación, la empresa estatal Litio para México, con el acrónimo: LitioMx, no ha 
recibido recursos federales para empezar a operar. El Presupuesto de Egresos de la Federación 
(PEF) previó destinar 9 millones 769 mil de pesos. El Servicio Geológico Mexicano, responsable 
de la exploración, tampoco ha registrado un presupuesto acorde con el propósito oficial. 
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La Gran Depresión // Imposibles los planes económicos para el 2025 

(2024-06-26, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)  

La Secretaría de Hacienda estimaba en sus Pre-Criterios 2025 una expansión del Producto 
Interno Bruto en el 2025 de 2.5%, las estimaciones van ya en 1.4%; la inflación general la ven en 
3.3% al cierre del próximo año, pero hoy está más cercana a 5 por ciento. Y ni hablar del tipo de 
cambio y las tasas de interés. Todos estos movimientos se pueden entender, compensar y 
justificar con nuevas estimaciones. Pero perder la confianza en un país que destruya la 
autonomía de su poder judicial, la pluralidad de su Congreso, que busque anular cualquier 
oposición o que se apropie del ahorro para el retiro de los trabajadores puede ser fatal para la 
economía. 
 

TREN MAYA 
 
Tren Maya, un "desafío interesante" que estudiaré con cuidado: Bárcena 

(2024-06-26, Ángel Hernández, Milenio Diario, . 16)  

El Tren Maya será un "desafío interesante. que voy a estudiar con mucho cuidado", afirmó Alicia 
Bárcena, próxima secretaria del Medio Ambiente. Entrevistada por reporteros luego de participar 
en la Reunión Hemisférica sobre Vías Regulares para la Migración Laboral, la aún canciller 
descartó que esa obra emblemática del gobierno de Andrés Manuel lópez Obra dor vaya a ser 
un "talón de Aquiles" para la administración de Claudia Sheinbaum. 

24-Horas.mx (Sitio),  
 
Sectur otorga constancias a seis hoteles en construcción del Tren Maya 

(2024-06-25, Luis Hernández Navarro, Milenio (sitio), )  

La Dirección de Certificación Turística de la Secretaría de Turismo (Sectur) otorgó constancias 
de clasificación hotelera a seis hoteles del Tren Maya que aún están en construcción en el sureste 
del país. Las constancias fueron entregadas a los hoteles: Tren Maya Edzná, Tren Maya 
Calakmul, Tren Maya Palenque, Tren Maya Chichén Itzá, Tren Maya Nuevo Uxmal y Tren Maya 
Tulum. Zeind Domínguez explicó que estos reconocimientos se otorgaron debido a la calidad con 
la que fueron planeados y conformados estos proyectos turísticos, construidos de manera 
complementaria al Tren Maya. 
 
Lotería Nacional devela billete conmemorativo del Tren Maya 

(2024-06-26, Redacción, El Economista, . 11)  

Para conmemorar el 87° aniversario de la Nacionalización de los Ferrocarriles Nacionales de 
México y para celebrar al Tren Maya, la Lotería Nacional organizó un evento para revelar su 
nuevo billete conmemorativo, en el que se mencionó que habrá un sorteo para el martes 2 de 
julio con un premio mayor de 21 millones de pesos en tres series, y una bolsa total repartible de 
66 millones de pesos. Al develar el billete se contó con la participación de 6 niños gritones, así 
como la presencia de Oscar David Lozano Águila, director general del Tren Maya. 

Noticias MVS (Sitio),  
 
Activista alerta sobre descarrilamiento del Tren Maya 

(2024-06-26, Redacción, Eje Central (sitio), )  

Un nuevo cuestionamiento sobre el impacto ambiental del Tren Maya ha sido lanzado, sin 
embargo, en esta ocasión tal señalamiento va acompañado de una alerta ante un posible 
descarrilamiento y otras afectaciones en uno de los tramos de este proyecto insignia del actual 

https://www.efinf.com/clipviewer/65314dea498c8e1f901d91f76abf7a72?file
https://www.efinf.com/clipviewer/f28128b0f2f32ac4039ef01373b7eefc?file
https://www.efinf.com/clipviewer/38436791806f45259329449dbd00c0e5?file
https://www.efinf.com/clipviewer/31e0796e78e8795ab550159eb67e8386?file
https://www.efinf.com/clipviewer/6c57f54be7641ccfa7cb0efdaeb3a745?file
https://www.efinf.com/clipviewer/2c9e5ce2bafab4cc152ba90356cb8067?file
https://www.efinf.com/clipviewer/8629bc618aac7dafec7ff416dc8962c1?file


 

 

gobierno federal. Fue a través de un video compartido en redes sociales que el ingeniero y 
activista Wilberth Esquivel se pronunció sobre lo que aseguró es un problema en la cimentación 
de la ruta que corre cerca de la estación Leona Vicario, correspondiente al Tramo 4. 
 
Cancún: ecocidio del Tren Maya supera el provocado por Calica 

(2024-06-25, M. A. Kiavelo, Redacción, Reportur.mx (Sitio), )  

“El ecocidio causado por el proyecto del Tren Maya sobrepasa por mucho, el daño causado por 
la empresa estadounidense Calica”, aseguró José Urbina, buzo de cuevas e integrante del 
colectivo Sélvame del Tren, durante una entrevista en un programa de televisión. Urbina espera 
que el nuevo gobierno federal sancione a la empresa Calica, subsidiaria de la estadunidense 
Vulcan Materials Company, por los daños causados en los ecosistemas de la costa de Quintana 
Roo. Sin embargo, el ambientalista considera que el daño causado por el Tren Maya es mucho 
mayor. “Calica, según números de la Semarnat, devastó 926 hectáreas de la zona maya, un 
cantidad enorme para una mina. Pero solamente en el trazo del Tren Maya que va de Cancún a 
Tulum, con 60 a 90 metros de ancho, tenemos más de mil 100 hectáreas de deforestación. Si se 
le suman los tramos seis y siete superan las 2 mil 400 hectáreas de devastación. Calica se tardó 
36 años, el tren solamente dos años”, afirmó Urbina. 
 
Alicia Bárcena admitió daños acuíferos por el Tren Maya en Yucatán 

(2024-06-25, Redacción, Poder y Crítica (sitio), )  

La próxima secretaria de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Alicia Bárcena, destacó la 
importancia del tren maya en el sureste del país, aunque admitió que se requerirán trabajos de 
mitigación en zonas donde la construcción de uno de los proyectos icónicos del presidente López 
Obrador dañó acuíferos de la Península de Yucatán, como alertó la Profepa. 
 

AIFA 
 
¿Por qué las obras de interconexión al AIFA retrasan el servicio del Tren Suburbano? 

(2024-06-25, Arturo Contreras, El Universal (sitio), )  

Las obras de interconexión para la ampliación del Tren Suburbano al Aeropuerto Internacional 
Felipe Ángeles (AIFA) comenzaron la noche del sábado, generando que los intervalos del paso 
de los convoyes estén teniendo cambios. Los trenes que circulan por la vía, a la altura de la 
colonia La Quebrada de Cuautitlán Izcalli, disminuyen la velocidad en un tramo de 
aproximadamente 200 metros en donde un grupo de ingenieros realiza maniobras para colocar 
piedra y durmientes. 
 
Piloto de Viva aerobús llama CHAIFA al AIFA en vuelo, nadie se rió de su chiste 

(2024-06-25, Redacción, 24-Horas.mx (Sitio), )  

Un piloto de la aerolínea Viva Aerobús, intentó burlarse del Aeropuerto Internacional Felipe 
Ángeles (AIFA) llamándole CHAIFA, sin embargo los pasajeros decidieron ignorarlo. Esto fue 
durante un viaje de que salía de Huatulco en dirección a la Ciudad de México, como aeropuerto 
de aterrizaje siendo el AIFA, y pese a que dos veces hizo el mismo chiste, nadie lo tomó en 
cuenta, mientras continuaba haciendo chistes de otro tipo; sin embargo, no logró captar la 
atención de los pasajeros. 

Reporte Índigo (sitio), 96.9 W Radio,  
 
Detienen a asaltantes en acceso al AIFA 
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(2024-06-26, Redacción, Basta, . 6, 8)  

Dos individuos armados fueron detenidos cerca del Aeropuerto Internacional Felipe Angeles 
(AIFA), tras protagonizar un robo a mano armada a una camioneta repartidora en la autopista 
México-Pachuca. En la operación, participaron elementos de la Guardia Nacional y la Guardia 
Civil de Tecámac, quienes aseguraron armamento en posesión de los detenidos. Las autoridades 
mantienen la investigación en curso para esclarecer completamente los detalles del incidente y 
determinar las responsabilidades correspondientes. 
 
ASA impulsa y fortalece la conectividad terrestre entre el AICM y el AIFA 

(2024-06-26, Redacción, ALA MX (sitio), )  

Más y mejor conectividad entre los aeropuertos internacionales de la Ciudad de México (AICM) 
y el Felipe Ángeles (AIFA), es el resultado de la nueva línea de negocios impulsadas por 
Aeropuertos y Servicios Auxiliares (ASA) desde diciembre de 2023, con lo que se han alcanzado 
más de 59 mil 200 pasajeros trasladados en nuestras unidades. 
 

REFINERÍA DOS BOCAS 
 
Refinería Dos Bocas no producirá gasolinas en 2024 

(2024-06-26, Redacción, Momento Financiero (Sitio), )  

A pesar de la presión para que esté lista al finalizar el gobierno de Andrés Manuel López Obrador, 
parece que Petróleos Mexicanos (Pemex) no producirá combustible comercialmente viable en la 
refinería Olmeca antes de que termine el año. Desde su inauguración en julio de 2022, la refinería 
Dos Bocas ha enfrentado múltiples desafíos. El presidente López Obrador la presentó como 
crucial para la autosuficiencia energética de México. Sin embargo, los costos se han disparado a 
16,800 millones de dólares, más del doble de lo estimado. Ahora, la responsabilidad de hacer 
realidad este sueño recaerá en Claudia Sheinbaum, quien asumirá la presidencia en octubre. 
 
Refinería Dos Bocas sigue en construcción y no opera 

(2024-06-26, Mary González, UnomásUno, . 14)  

La Refinería Dos Bocas, que fue inaugurada en julio de 2022, aún no está operativa y es poco 
probable que produzca combustible comercialmente viable antes de fin de año, según fuentes 
cercanas a Petróleos Mexicanos (Pemex). Los retrasos en la construcción de la refinería, que ha 
duplicado su costo a unos 16 mil 800 millones de dólares, significa que la próxima administración, 
encabezada por Claudia Sheinbaum Pardo, tendrá que hacer realidad ese sueño. Expertos 
independientes sostienen desde hace tiempo que Pemex debería haber invertido en la más 
rentable exploración y producción, en lugar de refinación. 
 
Reuters reveló que luego de dos años, la refinería de Dos Bocas, Tabasco, sigue y 
seguirá sin refinar. 
(2024-06-25, Claudio Ochoa, Latinus_us Youtube, )  

La refinería de Dos Bocas en Tabasco, impulsada por el presidente Andrés Manuel López 
Obrador, continúa sin operar a pesar de las promesas gubernamentales, según revela la agencia 
de noticias Reuters. Cinco fuentes familiarizadas con el proyecto afirman que es prácticamente 
imposible cumplir con los objetivos antes de fin de año. Además, señalan que López Obrador 
exageró los avances de la construcción en el contexto de las elecciones del 2 de junio. Aunque 
la refinería fue inaugurada parcialmente el 1 de julio de 2022, no ha producido combustibles hasta 
la fecha. Pese a las promesas reiteradas de las autoridades, incluyendo al director de Pemex, 
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Octavio Romero Oropeza, la planta aún no está operativa. Según una de las fuentes, la primera 
línea de producción no estará lista antes de octubre. Entre los desafíos destacan intentos fallidos 
de demostrar avances, como la incapacidad de convertir un destilado con alto contenido de azufre 
en diésel. Áreas críticas como la planta de craqueo catalítico y la planta de hidrosulfuración aún 
están en desarrollo. Hasta ahora, el costo del proyecto ha duplicado el presupuesto original, 
alcanzando los $16800 millones, mientras que México continúa importando $31000 millones en 
diésel y gasolina. 
 
La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que las importaciones de gasolina se siguen 
incrementando 

(2024-06-25, Maricarmen Cortés, Marco Mares, 103.3 Radio Fórmula, )  

La conductora, Maricarmen Cortés, señaló que las importaciones de gasolina se siguen 
incrementando, ya que se han gastado alrededor de 18 mil mdd en la nueva refinería de Dos 
Bocas, la cual todavía no está refinando petróleo. El conductor, Marco Antonio Mares, indicó que 
el deseo presidencial de sustituir las importaciones de gasolina durante su administración, no se 
logró. Según Maricarmen Cortés, Pemex es una empresa que está técnicamente quebrada. 
Maricarmen Cortés recordó que Claudia Sheinbaum Pardo nombró a Alicia Bárcena como titular 
de la Semarnat. La meta de Alicia Bárcena es reducir la huella de carbono, pero se sigue 
produciendo combustible fósil, además la energía de la CFE está hecha con carbón. 

 
SICT 

 
Vacaciones 2024: Qué estudiantes tienen descuento en autobuses 

(2024-06-25, Redacción, El Universal (sitio), )  

La Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) pondrá en vigencia un 
descuento de 25% para maestros y 50% para estudiantes que viajen en autotransporte federal 
de pasajeros en primera y clase económica o que utilicen el servicio ferroviario regular 
interurbano. Tienes poco más de un mes para conseguir el beneficio y organizar tus vacaciones. 

DEPOR Récord (sitio), Noticias MVS (Sitio), Noticias MVS (Sitio), Pasantes DF CDMX (Sitio),  
 
¿CÓMO AFECTAN LOS HURACANES LA LOGÍSTICA EMPRESARIAL EN MÉXICO Y QUÉ 
HACER AL RESPECTO? 

(2024-06-25, Metro World News, NotiMX (Sitio), )  

La temporada de huracanes de 2024, se anticipa como una de las más intensas, pues prevé 
entre 35 y 41 ciclones tropicales. Esto no solo representa un peligro para las comunidades 
costeras, sino que también plantea desafíos logísticos para las organizaciones, ya que afectan el 
transporte, almacenamiento, distribución de bienes y servicios. La amenaza de inundaciones, 
fuertes lluvias y vientos huracanados, pueden interrumpir el transporte de mercancías, tanto a las 
rutas aéreas como marítimas. Además, las condiciones climáticas extremas pueden llevar a la 
saturación de aeropuertos y problemas en las aduanas, que interrumpan la cadena de suministro. 
Cabe recordar que, según el estudio “Impacto Socioeconómico de los Desastres en México 
durante 2022”, México sufrió 570 catástrofes, que resultaron en daños y pérdidas por 16 mil 600 
millones de pesos. Aunado a ello, la seguridad de los trabajadores y la integridad de las 
infraestructuras, también son preocupaciones críticas, ya que cerca del 7% de los accidentes en 
las carreteras federales se deben a factores naturales como la lluvia, según la Secretaría de 
Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT). 
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¿A qué hora anuncia Claudia Sheinbaum la segunda parte del gabinete presidencial y 
cómo ver la transmisión en vivo? 

(2024-06-25, Redacción, News Beezer (Sitio) , )  

Claudia Sheinbaum Pardo tiene previsto presentar la segunda parte de su gabinete presidencial 
este jueves 27 de junio a las 11:00 horas en el Museo Interactivo de Economía de la Ciudad de 
México. “El próximo jueves presentaremos a otras seis personas como parte de nuestro 
gabinete”, informó la propia Sheinbaum luego de presentar a Rosaura Ruiz, Alicia Bárcena, 
Ernestina Godoy, Marcelo Ebrard Casaubón, Juan Ramón de la Fuente y Julio Verdegué. Las 
expectativas son altas, ya que aún no se ha nombrado a los titulares de las secretarías de 
Educación Pública (SEP), Salud (Ssa), Trabajo y Previsión Social (STyPS), Función Pública, 
Energía (Sener), Cultura, Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), Infraestructura, 
Comunicaciones y Transportes (SICT) y Turismo (Sectur). 
 

TREN TRANSÍSTMICO 
 
Corredor Interoceánico trajo represión y confrontación a comunidades de Oaxaca, revela 
informe 

(2024-06-25, Alberto López Morales, El Universal (sitio), )  

La implementación de los proyectos del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), 
ha significado la criminalización, la represión y el divisionismo entre las comunidades del sur de 
Oaxaca, resumió un informe de mayo de 2021 a mayo de 2024, que será presentado este jueves 
27 en la capital oaxaqueña. Hasta el momento, dice el informe, hay unas 55 personas vinculadas 
a proceso penal por mostrar una actitud digna, de resistencia y de escepticismo ante el referido 
proyecto del CIIT que contempla la instalación de parques industriales, sin que se consulten a las 
poblaciones, así como la rehabilitación del Tren Transístmico. 
 
Informe revela que Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec genera división 
social 
(2024-06-26, Redacción, Transporte GTO (Sitio), )  

La implementación de los proyectos del Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec (CIIT), 
ha significado la criminalización, la represión y el divisionismo entre las comunidades del sur de 
Oaxaca, resumió un informe de mayo de 2021 a mayo de 2024, que será presentado este jueves 
27 en la capital oaxaqueña. Hasta el momento, dice el informe, hay unas 55 personas vinculadas 
a proceso penal por mostrar una actitud digna, de resistencia y de escepticismo ante el referido 
proyecto del CIIT que contempla la instalación de parques industriales, sin que se consulten a las 
poblaciones, así como la rehabilitación del Tren Transístmico. 
 

REFORMA ENERGÉTICA 
 
El CJF desmintió el asesinato del juez Juan Pablo Gómez, por la mañana circularon 
rumores de un ataque armado. 
(2024-06-25, Guadalupe Juárez, Canal 8.1 Heraldo TV, )  

El Consejo de la Judicatura Federal ha desmentido los rumores sobre el supuesto asesinato del 
juez Juan Pablo Gómez Fierro, magistrado encargado de detener la reforma energética del 
presidente Andrés Manuel López Obrador. A lo largo de la mañana, circulaban informes de un 
supuesto ataque armado en Nuevo León, sin embargo, la Judicatura confirmó que Gómez Fierro 
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se encuentra con vida en la Ciudad de México. El propio juez también se pronunció en sus redes 
sociales, asegurando que se encuentra bien. 
 

DELEGACIONES CMIC 
 
Apunta NL a año récord en obras 

(2024-06-26, Moisés Ramírez, Reforma.com (sitio), )  

Al Estado le depara un año récord en inversión y empleos en la construcción en el 2024. Esto 
debido a que, de acuerdo con la Cámara estatal de la Construcción (CMIC) en Nuevo León, se 
requerirán más de los mil 500 millones de pesos que anunció el Gobierno del Estado sólo para 
reparar los daños viales ocasionados por la tormenta tropical “Alberto” en el área metropolitana 
de Monterrey, sin considerar aún los municipios rurales. “Esa cifra de mil 500 millones de pesos 
que presentó la Secretaría de Movilidad es sólo la inicial; va a aumentar porque aún no se han 
realizado las ingenierías que permitan tener una cuantificación precisa de todos los daños”, 
destacó Roberto Macías Quintanilla, Presidente de la CMIC en Nuevo León. 

NL El Norte,  
 
CMIC refrenda compromiso de donar 110 quimioterapias a menores con cáncer 

(2024-06-25, Redacción, NewsWeek México (Sitio), )  

La Comisión de Jóvenes Constructores de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) en Tijuana reafirmaron su compromiso con la fundación Castro-Limón 
para donar un total de 110 quimioterapias con un costo promedio de 5,000.00 pesos, cada una, 
como parte de la campaña Baja California con Quimio. 
 
Pide CMIC conocer plan de obras del nuevo Ayuntamiento 

(2024-06-25, Jayme García, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Un diagnóstico de cómo será entregado el Ayuntamiento que dirige en este momento el alcalde 
Armando Ayala, de las obras que quedarán terminadas con recurso del Ramo 33, las que faltarán 
y las que se ejecutan con programas federales, así como de Energía Costa Azul, tendrá que 
recibir el nuevo gobierno de Claudia Agatón Muñiz, planteó el representante de la Cámara 
Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Ensenada, Héctor Ramos García. El 
empresario recomendó al nuevo gobierno recibir un listado de las condiciones de las obras que 
se ejecutan, el estatus en el cual se encuentran, si están terminadas, si falta por terminar, si 
descubrieron fallas en el proceso y si existen las garantías. 
 
Entregarán reconocimientos a destacados ingenieros 

(2024-06-26, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio), )  

En conferencia de prensa, el presidente del Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas A.C., 
Francisco Javier Calvo Alegría, acompañado de los integrantes del XXIX Consejo Directivo, dio 
a conocer los detalles de las actividades para celebrar el Día Nacional del Ingeniero 2024, que 
se realizará el próximo 1 de julio en las instalaciones del CICCH, en donde se otorgarán 
reconocimientos a destacados ingenieros chiapanecos. La finalidad de este evento es también 
generar un espacio de camaradería y por ello se realizará el 29 de junio un cuadrangular de futbol 
en la cancha de la Facultad de Ingeniería de la Universidad Autónoma de Chiapas, en el cual 
participará el Colegio de Ingenieros Civiles de Chiapas, la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción en el Estado, el Colegio de Arquitectos Chiapanecos, el Colegio de Arquitectos 
Chiapanecos Nueva Generación y el Colegio de Ingenieros Civiles de Tuxtla Gutiérrez. 
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Siete Chiapas CHIS (Sitio),  
 
Genera Nearshoring oportunidades para desarrollo de proveedores locales 

(2024-06-26, Alberto Domingo, La Lupa MX QRO (sitio), )  

El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu), Marco Antonio Del Prete Tercero, 
participó en el desayuno mensual de afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), evento en el que dio a conocer las oportunidades que representa la 
relocalización para el crecimiento de los proveedores locales. Además, aseguró que el 
nearshoring surge a partir de la necesidad de contar con una red logística que le permita realizar 
sus procesos de manera más eficiente, con opciones más cercanas a donde tienen sus centros 
de producción para disminuir riesgos, por ello es que se impulsa la capacitación para contar con 
mano de obra calificada. 
 
Tey Gutiérrez llama a la sociedad a evitar basura en ríos y arroyos 

(2024-06-25, Edgardo Zamora, Colima Noticias COL (sitio), )  

La alcaldesa de Villa de Álvarez, Esther Gutiérrez Andrade, hizo el llamado a la población a evitar 
tirar basura y cacharros en ríos y arroyos que atraviesan la ciudad. Expuso que se han hecho 
trabajos de limpieza en tres puntos de Villa de Álvarez: Arroyo El Tecolote, Arroyo Los Limones 
y Pereyra, en el que en este último se sacó casi el triple de material comparado con el desazolve 
hecho en la temporada pasada. “Fueron casi 32 mil 500 metros cúbicos de material que se sacó 
precisamente de esos cauces de los ríos”. Expresó que se hace un esfuerzo muy grande por 
parte de la autoridad, ya que fueron más 6 millones de pesos los que se invirtieron las Cámaras 
Nacional de Vivienda (Canadevi) y Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC) en Colima. 

De Política y algo más ES (sitio),  
 
Aumento en aranceles no ha repercutido en industria de construcción: CMIC 

(2024-06-25, Karla Baylon, El Imparcial de Tijuana SON (sitio), )  

Hasta el momento el incremento a los aranceles no se ha visto reflejado, por lo tanto, no ha 
habido repercusiones para el sector de la construcción, aseguró, el presidente de la Cámara 
Mexicana de la Industria de Construcción (CMIC), Eduardo Salazar Ley. El pasado mes de mayo, 
la Industria Maquiladora y Manufacturera de Exportación (Index), se manifestó en contra del 
incremento de aranceles a más de 540 productos de exportación. Salvador Maese, presidente 
de Index, aseguró que esto podría ocasionar la salida de alrededor de 40 empresas a nivel 
nacional, lo que incluye a Baja California, donde estarían en riesgo aproximadamente 30 mil 
empleos. 
 
Empresario se deslinda de propiedad que le pertenecería al líder de Los Rusos en 
Mexicali  
(2024-06-25, Redacción, Infobae América ARG (Sitio), )  

El empresario Alfredo Gómez Ramírez, expresidente de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción (CMIC), se deslindó de una propiedad identificada por fuentes de seguridad 
como un inmueble en donde operaría Jesús Alexander Sánchez Félix, alias ‘El Ruso’, presunto 
jefe criminal de una célula vinculada con Ismael ‘El Mayo’ Zambada. El escrito fue compartido 
como respuesta a un reportaje publicado por el medio Zeta Tijuana, en el cual se tenía identificado 
un domicilio de la residencial San Miguel como un punto de operación para Los Rusos. 
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Afina Comité de Reconstrucción proceso para solicitud de recursos federales para 
Nuevo León 

(2024-06-25, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio), )  

En su segunda sesión del Comité para la Reconstrucción por la Tormenta "Alberto" se 
establecieron los lineamientos para hacer las solicitudes de recursos a la federación. Tras 
requerir el apoyo de los alcaldes para definir el monto que se pedirá para este fin, el Gobernador 
Samuel García destacó que una de las opciones es financiamiento en base al cinco por ciento 
de deuda pública que ya ha sido aprobado por la Secretaría de Hacienda. García Sepúlveda 
también resaltó el apoyo de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción en los 
trabajos iniciales de rehabilitación del Par Vial. 
 
GLORIETITA 

(2024-06-25, Redacción, Diario de Colima COL (sitio), )  

Las repercusiones de la tormenta tropical fueron serias en Nuevo León, con caminos cerrados y 
ríos desbordados. Recientemente, la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
Nuevo León se ha unido a la reparación de daños que dejó dicho fenómeno. Tanto ese como 
otros estados sufrieron afectaciones que se espera sean atendidas de la mejor manera y a la 
brevedad, todo en pro de la ciudadanía. 
 
Trabajan en otra cosa 80% de los egresados 

(2024-06-25, Redacción, Periodico la Voz COAH (sitio), )  

Humberto Prado, presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción 
(CMIC) en Monclova, informó que solo el 20 por ciento de los universitarios egresados logran 
obtener un empleo relacionado con su especialidad. El resto de los graduados terminan 
trabajando en sectores ajenos a su formación, desempeñándose en oficios como panaderos o 
conductores de Uber. Esta problemática destaca la necesidad de estrategias más efectivas de 
vinculación laboral por parte de las instituciones educativas y el sector empresarial. Además, se 
requiere un esfuerzo conjunto para diversificar la economía local y crear nuevas oportunidades 
de empleo que aprovechen el talento y la preparación de los jóvenes profesionistas. 
 
Se reúnen integrantes de la IP con SSEM y Sedeco 

(2024-06-25, Karina Villanueva, Conexión H (Sitio), )  

Con la finalidad de establecer estrategias para combatir la incidencia delictiva que afecta a 
empresarios y a la ciudadanía, se reunieron los titulares de la Secretaría de Seguridad del Estado 
de México (SSEM) y de la Secretaría de Desarrollo Económico (SEDECO), Cristóbal Castañeda 
Camarillo y Laura González Hernández, con representantes del sector empresarial. Por su parte, 
los empresarios, delegados, y representantes de diferentes cámaras, (entre ellas Canaco, CMIC, 
Adigal, CCEM y Canapat), externaron sus inquietudes y reconocieron el trabajo coordinado con 
las autoridades para obtener resultados a corto plazo. 
 
Griselda Martínez recibió el Proyecto del Reglamento de Ordenamiento Territorial y 
Urbano para Manzanillo 

(2024-06-25, Redacción, Colima Noticias COL (sitio), )  

Tras seis meses de trabajo coordinado entre diversas áreas del Ayuntamiento de Manzanillo, el 
consultor Ignacio Barajas Ávalos, los colegios de Arquitectos e Ingenieros y demás sectores, se 
logró como resultado el Proyecto del Reglamento de Ordenamiento Territorial y Urbano para 
Manzanillo, documento que de manera oficial fue entregado a la presidenta Griselda Martínez, 
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quien destacó que será una herramienta para que el municipio tenga orden y un desarrollo 
armónico que a todos beneficie. En esta entrega-recepción, del Proyecto de Ordenamiento 
Territorial y Urbano para Manzanillo, también estuvieron presentes; la directora del INPLAN, Elisa 
Isabel Gutiérrez Guzmán, el secretario técnico municipal, Juan Manuel Torres García; la directora 
de Mejora Regulatoria Inés Vázquez Brito; y además miembros de los Colegios de Arquitectos e 
Ingenieros y representantes de la CMIC y de la Canadevi, entre otros. 

Va de Nuez COL (sitio),  
 
Nearshoring genera oportunidades para el desarrollo de proveedores locales: Del Prete 

(2024-06-26, Redacción, Noticias Querétaro QRO (sitio), )  

El titular de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (SEDESU), Marco Antonio Del Prete Tercero, 
participó en el desayuno mensual de afiliados de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC), evento en el que dio a conocer las oportunidades que representa la 
relocalización para el crecimiento de los proveedores locales. Durante el encuentro, el funcionario 
estatal realizó la entrega de cinco Sellos CMIC a las empresas que han destacado en el rubro de 
capacitación de su personal, lo que les permite ser más competitivos ante las demandas de la 
industria de la construcción. Por su parte, el Presidente de la CMIC, Oscar Hale Palacios, 
aseguró que como empresarios se deben enfocar en su capacidad para reordenar sus empresas 
ante cualquier panorama nacional, además de reflexionar cuál es el objetivo de sus constructoras 
y hacia a dónde quieren llevar a sus colaboradores. 

Andres Estevez Magazine QRO (Sitio), Código QRO QRO (Sitio), Quadratín QRO (Sitio), Reportacero (Sitio), Súper 9 QRO 
(sitio), eQROnomia QRO (sitio), Informativo de Querétaro QRO (sitio),  
 
No basta, plazo para cambiar barandales 

(2024-06-26, Redacción, San Luis Hoy SLP (sitio), )  

El presidente de la Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC), Juan Manuel 
Pérez Herrera, señaló que el plazo de cinco días dado por la Coordinación Estatal de Protección 
Civil (CEPC) para que los establecimientos cambien las protecciones de vidrio resulta 
insuficiente. “Se puede proteger de forma muy segura, solo que es diferente para cada 
establecimiento. Se podría hacer provisionalmente, de tal forma que aprovechen lo que tiene y 
refuercen donde sea necesario, para así cumplir en el corto plazo y posteriormente hacer un 
cambio a largo plazo que garantice la seguridad estructural de esos elementos y así evitar 
tragedias”, destacó el líder empresarial. 

Pulso SLP (sitio),  
 
Fortalece UAEMéx alianza con sector empresarial 

(2024-06-26, Redacción, EDO.MEX Diario Amanecer, . 4)  

Con el objetivo de incentivar la actividad emprendedora en el estudiantado universitario, así como 
de generar mejores oportunidades para su adecuado desempeño dentro del sector económico y 
laboral, se celebró la premiación del XXII Concurso Emprendedor de la Universidad Autónoma 
del Estado de México (UAEMex) así como la firma de Convenios de Colaboración en el Auditorio 
“Ing. José Yurrieta Valdés” del Edificio Administrativo. Ante la presencia de la secretaría de 
Desarrollo Económico de la entidad, Laura González Hernández, el rector de la UAEMéx, Carlos 
Eduardo Barrera Díaz; el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco 
Cervantes Díaz y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial del Estado de México, 
Germán Miguel Jalil Hernández, firmaron Convenios Generales de Colaboración en beneficio del 
desarrollo de actividades conjuntas a favor de la ciencia y la tecnología entre la comunidad 
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universitaria. En el acto, Barrera Díaz resaltó que en esta edición se tuvo una destacada 
participación por parte del estudiantado, pues de 49 proyectos finalistas, 21 resultaron premiados, 
los cuales recibirán incentivos por un total de 280 mil pesos, aportados por la Dirección de 
Servicios al Universitario, la Fundación UAEMéx y la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, delegación Estado de México (CMIC). 

EDO.MEX El Valle,  
 
Compromiso 

(2024-06-26, Redacción, Scripta MTY (sitio), )  

Tal es el caso de los empresarios que forman parte de la Cámara Mexicana de la Industria de 
la Construcción, delegación Nuevo León, que desde horas antes de que arribaran a la ciudad 
las lluvias de la tormenta tropical “Alberto” pusieron en alera a su Comité de Contingencias, 
preparando personal y equipo para apoyar a la ciudadanía en problemas. La maquinaria pesada 
que se utiliza en la construcción de obras es un elemento vital al momento de rescates, 
salvamentos y la habilitación de infraestructura dañada en desastres; son equipos especializados 
que no cualquiera maneja y para ello los constructores organizados ponen a disposición de la 
autoridad, en infinidad de puntos de la metrópoli y otras zonas del estado, lo necesario para 
enfrentar los problemas. Y lo hacen asumiendo los costos y riesgos de operar en condiciones 
adversas, sin ningún pago a cambio y con su propio personal, elementos que, dicho sea de paso, 
también deben ser objeto de nuestro aplauso por su valor y entrega. La maquinaria que libera 
pasos, retira deslaves y árboles caídos, que mueve escombro, no aparece de la nada, es parte 
de esta labor callada que realizan los miembros de la CMIC. 

NL El Porvenir,  
 
En Agosto concluirá Conagua lo que tiene contratado de Agua Saludable 

(2024-06-25, Redacción, Noticieros Grem (sitio), )  

Integrantes de la delegación Laguna de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción (CMIC) se reunieron este martes con el titular de organismo de Cuencas Centrales 
del Norte de la Conagua, Gabriel Riestra Beltrán, quien les dio a conocer que la fecha de 
conclusión del programa Agua Saludable para La Laguna es el 15 de agosto, pero de las obras 
que están contratadas, es decir, la planta de bombeo, potabilizadora, líneas de gravedad, así 
como las líneas principales para llevar el agua a los municipios de Torreón, Matamoros, Francisco 
I. Madero, San Pedro, Gómez Palacio, Lerdo y Tlahualilo, quedando pendientes Mapimí y Viesca 
que forman parte de los nueve beneficiados con el proyecto original. La Conagua acordó con este 
organismo empresarial conformar una comisión técnica que se reunirá cada 15 días a evaluar 
dicho programa nacional, según dio a conocer el presidente de CMIC Laguna, Donato Gutiérrez 
Gutiérrez. 
 
En la primera sesión del CCTSECTUR y CMIC estrechan lazos de cooperación para 
detonar la infraestructura turística y el desarrollo social 
(2024-06-25, Redacción, Pasillo Turístico (sitio), )  

El secretario de Turismo del Gobierno de México, Miguel Torruco Marqués, presidió la Primera 
Sesión Ordinaria 2024 del Consejo Consultivo de Turismo (CCT) en la cual se revisaron y 
analizaron las “Estrategias de Planeación de la Infraestructura Turística y el Impacto en el 
Desarrollo Urbano Social de las Comunidades en el Entorno a los Polos Turísticos”, abordado 
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por el vicepresidente ejecutivo de Planeación Turística Social de la Cámara Mexicana de la 
Industria de la Construcción (CMIC), Héctor Rafael Ceja Torres. 
 
En Berriozábal hemos invertido 507 mdp para mejorar la calidad de vida de sus 
habitantes: Rutilio 

(2024-06-25, Redacción, El Heraldo de Coatzacoalcos VER (sitio), )  

El gobernador Rutilio Escandón Cadenas inauguró la tercera etapa de la reconstrucción de la 
Unidad Deportiva de Berriozábal, con lo que concluyen los trabajos para mejorar este complejo 
deportivo que es uno los más grandes de la región y beneficia a 6 mil 500 habitantes. “La tercera 
etapa tiene una inversión de más de 20 millones de pesos, eso y más vale la pena invertir porque 
el deporte es salud y prevención. Estoy seguro que de esta Unidad Deportiva saldrán grandes 
deportistas que pondrán en alto a su tierra. Los recursos son para el bienestar del pueblo, pero 
por favor seamos responsables, eduquemos a nuestras niñas y niños a cuidar sus espacios 
públicos”, señaló. Asistieron: la representante de la Cámara Mexicana de la Industria de la 
Construcción, Delegación Chiapas, Anakaren Gómez Zuart; el presidente de la Liga Libre de 
Futbol Soccer, Tomás López Martínez, y deportistas de este municipio. 
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